
PARQUE INDUSTRIAL

PÁG.  6

USHUAIA

USHUAIA

UN SOLO OFERENTE PARA LA OBRA 
DE VIALIDAD PROVINCIAL

El sector turístico cuestionó la intención de generar nuevos impuestos entre ellos “una 
tasa al turista”. Y que, de llegar a aprobarse, debe ir a una cuenta específica.

POLÉMICA POR EL IMPUESTO AL TURISTA

La convencional por Más 
Ushuaia, Laura Avila, dijo que 
se lograron consensos para 
actualizar ciertos artículos de 
la Carta Orgánica “teniendo en 
cuenta estos últimos 20 años”, 
dijo.

CONTROL 
OFTALMOLÓGICO 
PARA MAYORES 
DE 60 AÑOS 

El presidente de Vialidad Provincial, Edardo Sandri se refirió a la presentación de una sola oferta 
para la pavimentación de más 5 kilómetros de la Ruta 3, hasta el acceso al Parque 
Nacional.

NUEVO POLITÉCNICO SUPERIOR MALVINAS ARGENTINAS
El Gobernador Melella encabezó el acto y aseguró que “si no hay un proyecto 
educativo serio, no puede haber un plan de desarrollo serio”. 

“ENCONTRAMOS 
LOS CONSENSOS 
PARA DEJAR UN 
DISEÑO DE CIUDAD”
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CARTA ORGÁNICA

El intendente Perez mantuvo un encuentro con el secretario General de Camioneros, 
Hugo Moyano, con quien dialogaron sobre el predio logístico de 
aproximadamente 2 hectáreas, en la entrada a la ciudad.
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Lo llevó a cabo la Municipalidad 
en el SUM del Colegio Los Andes. 
Además, se gestionó la entrega 
gratuita de lentes para quienes no 
cuentan con 
obra social. 

AVANZA LA OBRA DEL NODO 
LOGÍSTICO DE CAMIONES  
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“Desde la fuerza Más Ushuaia estamos 
muy contentos y contentas porque he-
mos podido avanzar en muchos artículos, 
se decía que no era importante que sean 
modificados sin embargo hemos logrado 
actualizarlos a estos tiempos, incorporan-
do diferentes miradas y teniendo en cuen-
ta la historia de nuestra ciudad, de estos 
últimos 20 años” explicó Avila.

En este sentido sostuvo “hay una 
apertura al consenso, la mayoría bus-
camos armar la mejor Carta Orgánica 
para las futuras generaciones, estamos 
avanzando muy bien, el resultado es muy 
positivo para logar dejar un diseño de 
ciudad del que las nuevas generaciones 
estén orgullosas”. 

Asimismo Avila expresó “hay mucha 
discusión y debate para encontrar los 
consensos para incorporar las diferentes 
miradas que están representadas dentro 
de la Convención y eso es muy impor-
tante, hemos logrado un dictamen uná-
nime para que quede por Carta Orgánica 
un área con la mayor jerarquía para que 
continúe elaborando políticas para erra-
dicar la violencia contra las mujeres, gé-
neros y diversidades y trabaje en su em-
poderamiento”.  

“ENCONTRAMOS LOS CONSENSOS PARA 
DEJAR UN DISEÑO DE CIUDAD”
La convencional por Más Ushuaia, Laura Avila, se refirió al trabajo que se viene realizando en la Convención más precisamente en el 
trabajo en la comisión temática.

Y agregó “tanto en el artículo 30 
como la semana pasada avanzamos en 
debates que vienen posteriormente, 
casi al final, que nos impiden la efecti-
vización de la participación en los espa-
cios por parte de las mujeres. Las dife-

rentes fuerzas han interpretado, todas, 
que es importante que se defienda el 
lugar de las mujeres en la política, vere-
mos cómo quedan luego redactados los 
artículos” adelantó la Convencional. 

Y cerró afirmando “esto demuestra la 

importancia de la paridad dentro de los 
ámbitos, tanto privados como públicos, 
hoy no hay normativas que efectivicen y 
garanticen la participación y la defensa 
de los lugares que las mujeres conquis-
tan.

EL DEBATE DE LOS 
ARTÍCULOS DE LA CARTA 
ORGÁNICA RELACIONADOS 
CON EL AMBIENTE

El Secretario de Enlace y redacción 
en la Convención Constituyente, Cesar 
Molina, se refirió a los consensos alcan-
zados, en torno a cinco artículos relacio-
nados al medio ambiente, dentro de la 
Carta Orgánica.

“Se logró el consenso y se declaró al 
ambiente sano y limpio como un dere-
cho humano, en línea con los pactos na-
cionales e internacionales. En el artículo 
79 se estableció que tenía que haber un 
área jerarquizada, esto era algo que tenía 
la Carta Orgánica”, dijo Molina por FM 
Masters.

“Luego se discutió el artículo 83, “so-
bre lo que tiene que hacer el municipio, 
como es la preservación de los humeda-

les, gestión de residuos urbanos, de mo-
vilidad sostenible, y se incorporó como 
acción positiva generar métodos de cons-
trucción sustentable”, dijo.

“El debate giró en torno a las instan-
cias ambientales, con distintos niveles de 
estudio de impacto ambiental, o si una 
vivienda tiene el mismo grado de inter-
vención que una obra de gran magnitud, 
se habló de dejar abierta la ordenanza a 
los distintos niveles de intervención, des-
pués se agregaron las obras que afecten 
o tengan alguna relevancia como bienes 
culturales”, explicó.

Y dijo que el artículo 86, de protección 
del paisaje, hubo debate por algunos tér-
minos como “qué se entiende como ba-

rrera visual, y se logró acuerdo para agre-
gar los conceptos”.

“Desde el municipio entendemos que 
hay que ir a la recuperación de las barreras 
visuales, también que hay que hacer cum-

plir las normas que hacen a la prohibición 
de la generación de estas barreras, el ejem-
plo más claro es el cableado pero también 
se podrían evaluar edificios que no están 
dentro de la normativa”, concluyó.

USHUAIA

USHUAIA
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El Nodo consistirá en un predio lo-
gístico y de servicios de aproximada-
mente 2 hectáreas en los límites del 
actual parque industrial y en la entrada 
de la ciudad. Integrará un espacio lo-
gístico necesario para el transporte te-
rrestre de carga, servicios y espacios de 
esparcimiento para sus trabajadores, 
un módulo de sistema contra incendios 
para el parque industrial y una sala de 
primeros auxilios. El mismo, permitirá 
ordenar el tránsito y permanencia de 
800 camiones semanales en el parque 
industrial. 

Luego del encuentro, el intendente 
Martín Perez se reunió con el secretario 
de Planificación de Transporte de Na-
ción, Gastón Jaques, a quien le presentó 
el proyecto del nodo logístico con el ob-
jetivo de avanzar con el financiamiento 
necesario para poder llevar adelante la 
obra en la zona del Parque Industrial en 
tierras que va a disponer el Municipio.

Al respecto, el Jefe Comunal agra-
deció a Hugo Moyano por “habernos 

El intendente Martín Perez mantuvo un encuentro con el secretario General del Sindicato de Camioneros, Hugo Moyano, y con su par 
de la seccional Tierra del Fuego de Camioneros, Pedro Abel Velázquez. Dialogaron sobre el proyecto del nodo logístico de camiones 
que el Municipio de Río Grande presentó ante la Secretaría de Transporte Nacional, con el fin de ordenar el tránsito y permanencia 
de transportes de mediano y gran porte en la ciudad.

AVANZA LA OBRA DEL NODO 
LOGÍSTICO DE CAMIONES  

PARQUE INDUSTRIAL

recibido y por comprender la impor-
tancia que tiene la obra del nodo lo-
gístico de camiones en la ciudad. Esta 
obra significa planificación, desarro-
llo y más trabajo para nuestra ciu-
dad”, expresó.

En este sentido, señaló que “com-
prendemos la importancia de la mis-

ma, así como el beneficio directo que 
va a tener para toda la ciudad el hecho 
de poder ordenar el tránsito de camio-
nes en toda la zona cercana al Parque 
Industrial”.

Por su parte, el secretario General 
del sindicato de Camioneros Tierra del 
Fuego, Pedro Abel Velázquez, expresó 

que “el encuentro entre el máximo líder 
sindical del país y el intendente de Río 
Grande fue muy positivo” debido a que 
“se abordó como eje central el tema de 
trabajo en conjunto sobre la inversión 
para el nodo logístico de nuestra ciu-
dad, presentando el proyecto al gobier-
no nacional. Además, se dialogó sobre 
el cruce por aguas argentinas, y temas 
políticos sobre la actualidad”. 

Pedro Velázquez recalcó el agrade-
cimiento del intendente Martín Perez a 
Hugo Moyano y todos los trabajadores 
“por la tarea que se llevó adelante en la 
pandemia como trabajadores esencia-
les”.

Por último, mencionó que “el com-
pañero Hugo Moyano prometió que 
en algún momento visitará la provincia 
que considera de las más grandes del 
país por la gran cantidad de recursos 
que tiene para desarrollar su crecimien-
to, enviando un saludo a todos sus ha-
bitantes y deseando al Intendente una 
gran gestión y acompañamiento”.
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La empresa UTE formada por Dos 
Arroyos y Bassa llevó adelante su pro-
puesta para la obra vial y ahora de-
berá someterse a la evaluación de la 
Comisión de Preadjudicación así en la 
temporada venidera se inicie la obra. 
“Hay tiempos legales que hay respe-
tar, se evalúa que este todo correcto, 
y en función de eso se hace la adjudi-
cación, ahí recién la empresa tomara 
intervención. Habrá que esperar en-
tre 30 y 45 días”, explicó en FM MAS-
TER´S.

Se trata de una obra compleja que 
tiene 5.680 metros de longitud, tiene 
movimientos de suelo de 45 mil me-
tros cúbicos de excavación y 30 mil 
metros cúbicos más de suelo que se 
van a reutilizar. Si bien los fondos pro-
vienen de Vialidad Nacional “la ofer-
ta supera los 2 millones de dólares, 
me imagino que habrán actualizado 
los valores porque ha sido una época 

SANDRI: “LA GENTE NO QUIERE TENER MÁS 
TIERRA EN UNA RUTA Y TAMPOCO ACCIDENTES”
Tras la presentación de un solo oferente para la pavimentación de más 5 kilómetros de la Ruta 3 hasta el acceso al Parque Nacional, 
el presidente de Vialidad Provincial, Eduardo Sandri indicó que “si la empresa tiene la capacidad técnica se adjudicará”.

muy tumultuosa en el país, hay mu-
chos valores en el aire”.

Por lo cual, Sandri espera que los 

índices de determinación de precios 
“se condicen con la realidad. Las co-
sas publicas tiene un delay, pero no 

podemos hay que dejar de tratarla, 
haber hecho una licitación es más que 
un acto administrativo, lo importan-
te es que las obras se hagan. Hay que 
apuntar los cañones y es obligación 
de los funcionarios llevar adelante los 
procesos para que se concluya. A la 
gente no le importa que se haya hecho 
un acto, o si abrimos los sobres, sino 
que lo que quiere es que no tenga más 
tierra en una ruta y tampoco acciden-
tes, una mejor calidad de vida”.

Finalmente, el funcionario remar-
có la importancia de una obra muy es-
perada para el desarrollo turístico de 
la provincia. “Es de vital importancia 
considerando que el turismo estaba 
cerrado y hoy en Ushuaia la tenemos 
todo el año completo”, evaluó y desta-
có que la ciclovía planeada en la mis-
ma obra “aliviará la seguridad de los 
peatones y ciclistas”.

LA JUSTICIA ELECTORAL 
DICTARÁ EL PROCEDIMIENTO 
PARA ELEGIR EL REEMPLAZO 
DE REMY 

En una extensa discusión que se 
dio en el ámbito del plenario enca-
bezado por la convencional Mónica 
Urquiza este viernes, previo al tra-
bajo en comisión, se expusieron las 
voluntades de que el reemplazo a la 
renuncia de Viviana Remy sea ocupa-
do por una mujer. Frente a las dudas 
y posturas enfrentadas sobre la inter-
pretación de la normativa vigente, re-
dactaron una presentación que será 
acercada a la Justicia Electoral para 
que defina el correcto procedimiento 
de la elección y proclame quién debe 
ocupar el cargo.

Si bien se encontró rápidamente 
el consenso sobre este tema respecto 
a la paridad de género, varios de los 
convencionales alertaron sobre la 
mecánica a adoptar para evitar dejar 
expuesta a la Convención Constitu-
yente a posibles inconvenientes de 
índole legal por una incorrecta inclu-
sión del nuevo integrante del Cuerpo.

Inicialmente, regida por la paridad 
de género y la voluntad de su propio 
bloque, sería Beatriz Isorna quien de-
biera ocupar el cargo pero, frente a 
la renuncia presentada por la propia 
Isorna alegando motivos personales, 
y al haberse presentado varias aristas 
sobre la interpretación de la normati-
va que rige el accionar en este caso, se 
propuso un cuarto intermedio donde 
pudieron acudir a asesoramiento legal 
al respecto.

Por este tema, y a pesar de que 
Liliana Fadul en nombre de los inte-
grantes de su bloque había expresado 
la voluntad de ceder el cargo a Mónica 
Hoyos, varios de los convencionales 
sostuvieron que la voluntad expresa 
no sería motivo suficiente para gene-
rar un resguardo legal y habilitar a Ho-
yos, mujer que sigue en la lista.

Por tal motivo y entendiendo ago-
tado el debate en búsqueda del meca-
nismo más seguro para el desarrollo 

VIALIDAD

CARTA ORGÁNICA

de la Convención, se llegó a la decisión 
en conjunto de elevar una nota al Juez 
Electoral, Dr. Isidoro Aramburu, para 
que brinde los detalles del proceso a 
adoptar en la elección y proclame al 
ocupante de la banca, con nota adjun-
ta de los propios José Andersen y José 
Torrico –suplentes de Somos Fuegui-
nos, junto a Isorna, quienes gozan del 
derecho adquirido de asumir como 
convencionales en este caso- expre-
sando la voluntad de que sea Hoyos 
quien debe ocupar ese lugar, a pesar 

de estar fuera de los 3 puestos suplen-
tes que establece el acta de la Junta 
Electoral Municipal, pero ser la mujer 
que sigue en la lista general del parti-
do.

Se informó que será este lunes efec-
tiva dicha presentación y a la espera 
de que la Justicia se expida al respecto, 
es que se definirá una vez obtenida la 
respuesta la fecha de sesión especial 
que convoque al Cuerpo para el acto 
de jura de quien deba ocupar el lugar 
de Remy.
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Por Silvana Minue- En el marco de 
la Reforma de la Carta Orgánica, el con-
vencional Juan Carlos Pino del bloque 
Ushuaia Más indicó por FM Master´s al-
gunos de los asuntos en el aspecto tribu-
tario que se tratarán durante la semana 
en la comisión temática es la revisación 
de algunas alícuotas vigentes, así como 
distintas exenciones por distintos moti-
vos que, en general, tuvieron su origen en 
momentos de pandemia.

Tras definir que es voluntad “generar 
seguramente algunos nuevos impuestos” 
para que queden plasmados en la letra de 
la Carta Orgánica municipal y cuya regu-
lación la efectuará el Concejo Deliberan-
te mediante una ordenanza, mencionó la 
posibilidad de tratar “un impuesto al tu-
rista” como se llevó adelante en San Car-
los de Bariloche y en algunos lugares de 
la costa atlántica, denominada “ecotasa”.

Para Pino “ha dado muchos resulta-
dos” en algunas ciudades “y se les puede 
dar destino específico”.

Tras la instalación del debate sobre 
el tema, el referente del turismo en Us-
huaia, Marcelo Lietti apuntó de algunas 
salvedades que se deben tener en cuenta, 
por lo cual sentenció que “en la instancia 

El sector turístico salió al cruce por la intención de los convencionales de generar nuevos impuestos entre ellos “un impuesto al 
turista”. Y que, de llegar a aprobarse, debe ir a una cuenta especifica.

POLÉMICA POR EL IMPUESTO AL TURISTA

que se está haciendo no es la correcta, 
se tiene que dar en el Concejo Delibe-
rante o en su defecto en la Legislatura si 
llega a ser provincial, ya que los artículos 
son genéricos, abiertos y no hacen a una 
tasa especifica. Si hay una necesidad de 
crearla se debe dar en el ámbito legis-
lativo con el debate de los sectores que 
abarcan a la actividad”.

La segunda aclaración, con respecto 
a la tasa y como sucede en el resto de las 
ciudades del mundo, Lietti, dijo que “en 
la mayoría son voluntarias y de aloja-
miento. Por ejemplo, en Brasil lo factu-
ran, es voluntario, si se rechaza se tiene 
que descontar. En España en cambio es 
obligatorio y se da en los alojamientos”.

En este sentido remarcó que el sector 
turístico tributa, es ingreso bruto y hay 
un montón de tasas. Entonces el sector 
estaría de acuerdo si lo recauda vaya a 
una “cuenta específica” y que cuente 
con una contraprestación especifico y la 
decisión debe ser mixta.

También aseveró que el tema no 
tiene nada que ver en la reforma en la 
Carta Orgánica, y hay muchas otras he-
rramientas para tratarlo hasta la banca 
del vecino.

Lietti no se negó al debate del tema. 
“De hecho en la gestión de Fabiana Ríos, 
la Cámara de Turismo realizó el proyec-

to en dos oportunidades y una vez en el 
gobierno de Rosana Bertone, además se 
le acercó la idea al actual intendente de la 
ciudad de Ushuaia. Se elevó la propuesta 
de una tasa sobre el alojamiento y que tie-
ne que tener un retorno automático, una 
contraprestación con un menú específico 
de inversión, es decir un manejo mixto de 
los fondos. O sea, lo que cobramos al tu-
rista que viene a dejar dinero a la ciudad, 
tenemos que ver que no pase a hacer un 
costo más al hotelero o la empresa turísti-
ca. El peligro que se corre es el efecto que 
solo sea pensando en la recaudación, en-
tonces se crea una tasa nueva pero no se 
sabe adónde va. De hecho, en la provin-
cia hay mucha experiencia de ello, de que 
hay impuestos que decían que iba a la 
salud, o a la educación, pero nunca fue”.

“Es un tema que lo debe debatir la 
sociedad en su conjunto. Hoy sería un 
problema aplicarla-incluyendo nuestra 
propia propuesta- ya que hoy tenemos 
turismo nacional. Después escuche que 
solo sería para el turismo extranjero, pero 
ahí ya hay un problema cuando se cree 
que solo hay que sacarle a uno y al otro 
no, entonces ya está malparido”, aseguró 
finalmente.

CARTA ORGÁNICA
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NUEVO CONTROL 
OFTALMOLÓGICO PARA 
MAYORES DE 60 AÑOS 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos realizó un nuevo control of-
talmológico a personas mayores de 
60 años en el SUM del Colegio Los 
Andes ubicado en el barrio de las 640 
Viviendas. Además, se gestionó la en-
trega gratuita de lentes para quienes 
no cuentan con obra social. 

El jefe de Gabinete, Omar Becerra 
expresó “tal como nos pidió nuestro 
intendente, Walter Vuoto, salimos 
al territorio y acercamos la salud a 
distintos puntos de la ciudad, con el 
objetivo de garantizar políticas pú-
blicas, sanitarias, inclusivas, integras 
y de calidad para todos los vecinos y 
vecinas”.

Asimismo, el subsecretario de Po-
líticas Sanitarias, Lisandro Fonrrado-
na indicó que “el balance nuevamen-
te fue muy positivo, porque más de 40 
vecinos y vecinas de distintos barrios 
de la ciudad se acercaron a participar 

de esta jornada que llevamos a cabo 
junto al equipo interdisciplinario del 
municipio desde las 10 hasta las 14 
horas”. 

Asimismo, aclaró que “además de 
la prestación en atención oftalmoló-
gica, también se realizó un control en 
la toma de presión arterial, azúcar en 
sangre y se conversó con los vecinos, 
sobre la importancia de realizar los 
chequeos médicos y tener un médico 
de cabecera”. 

Fonrradona observó que “si bien 
este trabajo lo venimos realizando en 
distintos puntos de la ciudad, la idea 
es poder achicar la demanda que hay 
con respecto a los controles oftalmo-
lógicos”. 

Por ello, destacó que “el control de 
agudeza visual es para todos los ve-
cinos y vecinas, independientemente 
tengan o no obra social”, a diferencia 
de “la entrega de anteojos, dónde si 
priorizamos a quienes no tienen esta 
prestación”.

LA MUNICIPALIDAD 
ACOMPAÑÓ EL CIERRE DE LA 
XVI EDICIÓN DEL FICMUS

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia 
acompañó el cierre de la XVI Edición 
del Festival Internacional de Cine de 
Montaña Ushuaia Shh... en la sala Niní 
Marshall de la Casa de la Cultura. 

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, destacó que “estamos 
muy contentos de seguir apoyando 
a este festival que año tras año crece, 
atrapando a vecinos, vecinas y visitan-
tes con sus proyecciones”.

El FICMUS, que transita su XVI edi-
ción ininterrumpida en la ciudad, se 
llevó adelante durante los días 19 a 28 
de agosto, presentando tanto produc-
ciones locales como internacionales en 
sus distintas noches. Molina resaltó que 
“hemos visto mayor participación de la 
producción audiovisual fueguina, algo 
que está ligado al desarrollo de la acti-
vidad y el rol de la Universidad Nacio-
nal de Tierra del Fuego con la carrera de 
Medios Audiovisuales. Desde la gestión 
del intendente Walter Vuoto vamos a 
seguir trabajando en acompañar el de-
sarrollo de esta industria cultural”.

Desde la organización del FICMUS 
Lola Urruty, referente del mismo, decla-
ró que “estamos muy felices con la par-
ticipación. Tuvimos películas de muy 
buen nivel y la presencia de invitados 
que expanden y trazan vínculos con 
otras provincias y disciplinas”.

Asimismo, Urruty resaltó que “cada 
año contamos con más realizadores y 
realizadoras de la provincia. Para no-
sotros es muy importante dado que es 
una comunidad con la que trabajamos 
codo a codo hace 15 años y nos permite 
seguir creciendo juntos”.

En el apartado de premios, Doo Sar, 
A Karakoram Ski Expedition, un film de 
Kuba Gzela se alzó con el Premio Aven-
tura, mientras que el de Fotografía fue 
para Tamang de Santiago Becker. El ga-
lardón al mejor personaje fue para Na-
talie Goodall, parte de la historia La So-
ledad de los Huesos de Alfredo Lichter y 
el premio Andes quedó en las manos de 
Ignacio Leónidas con Terra Incógnita.

El trofeo al mejor Cortometraje del 
FICMUS fue para Chipá Rumbo Antár-
tida, un film de Marco Gasparini. En los 
largometrajes, el ganador fue The Wall Of 
Shadows, una producción polaca, suiza 
y alemana de Eliza Kubarska. Desde la 
organización además presentaron una 
mención especial para Sueños de Altura 
de Jhasua Medina, que relata la apropia-
ción del pueblo mexicano al deporte de 
escalada. Finalizando la entrega, el últi-
mo galardón fue el Premio del Público, 
que quedó en las manos de Natan Pirog 
con La Huella del Fin del Mundo.

USHUAIA USHUAIA
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USHUAIA

Omar Becerra, jefe de Gabinete, 
destacó “poder contar con un núme-
ro importante de familias disfrutando 
de las actividades organizadas por la 
Municipalidad. Esta maravillosa jor-
nada contó con propuestas de todas 
las áreas del gobierno para que niños 
y niñas puedan aprender mientras 
juegan”.

En celebración del Mes de las In-
fancias, y con actividades en los ba-
rrios a lo largo de todo agosto, la Mu-
nicipalidad de Ushuaia llevó adelante 
el evento de cierre de dichos festejos 
en el Centro Cultural Esther Fadul. Allí, 
junto a las presentaciones musica-
les de “La Banda del Juguete” y “Anda 
Calabaza” y la kermesse municipal, 
chicos y chicas pudieron disfrutar de 
actividades propuestas por las áreas 
municipales de Defensa Civil, la Secre-
taría de Medio Ambiente y Desarrollo 
Sustentable y la Secretaría de Gobier-
no. Belén Molina, secretaria de Cultura 
y Educación, explicó que “siguiendo 
la línea de trabajo articulado que nos 
propone el intendente Walter Vuoto, 
hemos contado con stands donde las y 
los más chicos pudieron jugar y apren-
der sobre RCP, rescates con rapel, edu-
cación vial y ambiental, integrando los 
programas educativos de todas las de-

CIERRE DEL MES DE LAS INFANCIAS

pendencias municipales”.
Asimismo, la funcionaria muni-

cipal detalló que “este gran cierre de 
actividades, que congregó a más de 
600 niños y niñas juntos a sus fami-
lias contó con la presencia de Anda 
Calabaza, gracias a una gestión con-

La Municipalidad de Ushuaia, en una iniciativa que involucró a las secretarias de Cultura y Educación y Políticas Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos, realizó en el Centro Cultural Esther Fadul el cierre de las actividades de festejo del Mes de las Infancias, contando 
con los shows de “La Banda del Juguete” y “Anda Calabaza” así como la kermesse municipal junto a juegos y actividades para las y 
los más chicos. 

junta con el Ministerio de Cultura na-
cional. Desde la Secretaría de Cultura 
y Educación seguimos trabajando en 

expandir la oferta cultural en la ciu-
dad, llegando a cada barrio y con acti-
vidades para todos y todas”.

Sabrina Marcucci, secretaria de Po-
líticas Sociales, Sanitarias y Derechos 
Humanos, recalcó que “a lo largo de 
agosto, y con actividades en Cancha 
4, el Foyer de la Casa de la Cultura y 
el Polideportivo La Cantera, más de 
1.200 niños y niñas pudieron disfrutar 
de las propuestas municipales. Estos 
son espacios de encuentro y recrea-
ción que nos permiten seguir fortale-
ciendo los vínculos como sociedad”.

“Este año, tuvimos la particulari-
dad de pensar la Municipalidad para 
las infancias, integrando así los distin-
tos programas y dispositivos educati-
vos en forma de juegos para enseñar-
les acerca de educación ambiental, la 
educación vial y las técnicas de RCP. 
Esta línea de gestión, fundada en el 
trabajo articulado entre las distintas 
áreas, tiene por objetivo acompañar 
a las infancias, generando espacios de 
disfrute y encuentro” finalizó la secre-
taria de Política Sociales, Sanitarias y 
Derechos Humanos. 

TRABAJOS DE BACHEO EN 
DISTINTOS PUNTOS DE LA CIUDAD

La Municipalidad de Ushuaia lleva 
adelante tareas de bacheo con asfalto 
en caliente, en el marco del manteni-
miento de calles que realiza a fines de 
cada temporada invernal, con repara-
ciones que serán profundizadas en la 
época de obras.

Durante el inicio de esta semana, 
cuadrillas municipales de Servicios Pú-
blicos dependientes de la Secretaría de 

Planificación e Inversión Pública reali-
zaron trabajos de bacheo en la avenida 
Miapú, entre Roca y Godoy, en la roton-
da frente al CADIC e iniciaron tareas en 
Perito Moreno y Gendarme Argentino.

En este último lugar, continuarán 
con los trabajos a partir de las 8:30 del 
día martes, por cuanto solicitan a las 
y los automovilistas circular con pre-
caución.

USHUAIA
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Las jornadas serán el próximo 15 
y 16 de septiembre, y están destina-
das a la comunidad educativa (do-
cente y no docente) de la ciudad. Es 
parte del Programa Municipal de Sa-
lud Mental que el Municipio imple-
menta mediante distintas acciones. 
Las y los interesados podrán inscri-
birse a través del siguiente link: ht-
tps://bit.ly/3Ankt99

A través de la Dirección General 
de Salud Mental y Adicciones de la 
Secretaría de Salud Municipal, se 
brindarán en el mes de septiem-
bre, las jornadas de formación so-
bre Consumo Problemático para 
Escuelas, las cuales están destina-
das a toda la comunidad educati-
va, docente y no docente (personal 
pomys; administrativo; equipos de 

INSCRIPCIONES PARA LA 
FORMACIÓN SOBRE CONSUMO 
PROBLEMÁTICO PARA ESCUELAS   

orientación, etcétera), de la ciudad.  
Cabe destacar que las mismas se 

desarrollarán el 15 y 16 de septiembre, 
de 13 a 17 horas, en el Centro Cultural 
Alem; y cuentan con resolución minis-
terial en trámite. Las y los interesados 
podrán inscribirse de manera virtual a 
través de: https://bit.ly/3Ankt99  

La formación estará a cargo de la 
licenciada en Psicología y especia-
lista en Adicciones, Marcela Surano, 
quien además es integrante del equi-
po profesional municipal. La idea es 
que cada escuela, luego de estas jor-
nadas, desarrolle su propio esquema 
de trabajo en prevención; para luego, 
en octubre, generar más encuentros 
donde el Municipio acompañará las 
propuestas que hayan realizado desde 
los equipos escolares.

Septiembre representa para las ju-
ventudes un abanico de fechas conme-
morativas muy importantes, entre las 
que se destacan el Día Nacional de las 
Juventudes, el Día del Estudiante, como 
así también el tan esperado inicio de la 
Primavera. En ese marco es que la Di-
rección de Juventudes del Municipio, 
como lo viene haciendo ya desde hace 
tres años, se prepara con un abanico de 
propuestas para que este Septiembre 
2022 sea una gran celebración. 

Las actividades, que serán lanzadas 
el 1º de septiembre, se están trabajando 
de manera articulada con todas las áreas 
municipales, y conforman una diversa y 

EL MUNICIPIO SE PREPARA PARA VIVIR 
EL MES DE LAS JUVENTUDES 
En vísperas del Día Nacional de las Juventudes y del Estudiante,  el Municipio de la ciudad se encuentra ultimando los detalles de las 
actividades y celebraciones que se desarrollarán junto a las juventudes riograndenses durante el mes de septiembre. 

nutrida agenda con propuestas innova-
doras y destinadas a la gran diversidad 
de jóvenes de nuestra ciudad.

Entre las propuestas, se destacan, 
por ejemplo, la Expo Juventudes, des-
tinada a la juventud emprendedora 
riograndense; el festival ESI, propuesta 
que acerca la Educación Sexual Integral 
a los y las estudiantes; también se de-
sarrollará “Juventudes Xtremas”, activi-
dad deportiva que pondrá a prueba la 
resistencia física de los participantes;  
y la Expo Académica, con toda la ofer-
ta educativa que tiene nuestra ciudad 
para ofrecer. 

Además, las juventudes podrán dis-

frutar de los “Fogones”, iniciativa que 
tuvo muchísimo éxito años anteriores; 
y del Gran Festival de la Primavera. 
También, se realizarán actividades para 
recordar a los y las estudiantes desa-
parecidos en la Noche de los Lápices, 
conmemorando una fecha importan-
te de reflexión y memoria; y se suma-
rán El Arte del Movimiento; talleres de 
prevención del suicidio; de orientación 
vocacional y de consumo problemáti-
co; eventos urbanos; capacitaciones en 
Espacio Joven; y mucho más.  

Cabe destacar que este Mes de las 
Juventudes 2022 contará con la partici-

pación de más de 100 jóvenes artistas de 
la ciudad que estarán en escena.

Al mismo tiempo, se desarrollarán 
actividades para las juventudes que se 
encuentran, por diversos motivos, ra-
dicados en la ciudad de Buenos Aires, 
a través de la Delegación del Municipio 
que acompaña a los riograndenses en la 
capital nacional. 

El cierre del Mes de las Juventudes 
2022, será una gran sorpresa que se hará 
esperar hasta el 1 de octubre; y prome-
te cerrar bien arriba este mes que busca 
potenciar y celebrar a las juventudes de 
nuestra ciudad.

RÍO GRANDE

RÍO GRANDE
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PANDEMIA

A partir de esa fecha, las Provincias 
comenzaron a través de las Unidades 
de Monitoreo de Ambulatorios (UMAs) 
la vigilancia de casos ambulatorios y a 
la vez continúa la vigilancia de casos 
graves de Covid-19 (internados y falle-
cidos), inactivándose la vigilancia de 
casos sospechosos en general. 

En Ushuaia la UMA funciona en el 
Ex cine Packewaia y en Río Grande en 
el Gimnasio de la UOM, los días lunes, 
miércoles y viernes. A su vez se realizan 
hisopados al azar para determinación 
por PCR de COVID, Influenza A y B.

Los nuevos casos positivos así como 
los casos graves de Covid-19 (interna-
dos y fallecidos) siguen informándose 
en su totalidad en todos los estableci-
mientos. 

SE REGISTRARON 13 NUEVOS CASOS DE COVID
A partir del 5 de junio, el Ministerio de Salud de la Nación en consenso con el resto de las jurisdicciones avanzó en una nueva estrategia 
de vigilancia de infecciones respiratorias agudas como COVID-19, Influenza y otros virus respiratorios. 

En este marco, el Ministerio de Sa-
lud de Tierra del Fuego AIAS actualizó 
el informe de situación en cuanto a la 
pandemia de Covid-19 en la provincia 
y su evolución correspondiente a la 

trigesimocuarta semana epidemioló-
gica de 2022.

Se reitera la importancia de man-
tener las medidas de higiene y cuida-
dos para evitar contagios. Esto incluye 
especialmente completar el esquema 
de vacunación y ventilar los ambien-
tes. También se recomienda utilizar 
barbijo en lugares cerrados, lavarse re-
gularmente las manos, desinfectar las 
superficies y objetos de uso cotidiano 
y respetar en todo momento los proto-
colos sanitarios establecidos.

Asimismo, ante la aparición de sín-

tomas se solicita acercarse a un disposi-
tivo de testeo para realizarse el hisopado, 
y en caso de emergencia llamar al 107.

Son 558 los pacientes fallecidos re-
portados desde el inicio de la pandemia.

En cuanto a los resultados de las 
jornadas de hisopados que el Ministe-
rio de Salud viene realizando en toda la 
provincia, del 21 al 27 de agosto se de-
tectaron 6 nuevos casos de Covid-19 en 
Ushuaia, 7 en Río Grande y ninguno en 
Tolhuin.

En cuanto a internación, en la actua-
lidad hay 1 paciente internado en sala 
general y 2 en UTI  por Covid-19 en Río 
Grande.

En cuanto al Plan de Vacunación que 
se está llevando adelante, la Provincia 
ha recibido 454.473 dosis de vacunas. 
Ya han sido aplicadas 403.688; 158.008 
personas recibieron la primera dosis de 
las cuales 146.793 completaron esque-
ma con la segunda dosis.

Asimismo se aplicaron 8.636 dosis 
adicionales, 342 vacunas de aplicación 
única y 89.909 dosis de refuerzo. (Datos 
del Monitor Público de Vacunación ac-
tualizados al día de la fecha).

PASTORAS CRISTIANAS 
DESTACARON LA OBRA DEL 
CENTRO INTEGRAL DE LA MUJER 

Con este nuevo Centro el Munici-
pio afianzará sus políticas de género 
y diversidad, y fortalecerá con accio-
nes concretas su abordaje integral, 
entendiendo que este es el único 
camino posible para la construcción 
de una Río Grande más justa y equi-
tativa. 

Pastoras evangélicas de la ciudad; 
junto a Alejandra Arce, secretaria de 
la Mujer, Género y Diversidad; su 
equipo; y Myriam Boyadjian, subse-
cretaria de Asuntos Institucionales 
de la Secretaría de Gobierno, reco-
rrieron la obra del Centro Integral de 
la Mujer, la cual está próxima a inau-
gurarse. Se trata de un nuevo espacio 
que viene a fortalecer el trabajo que 
el Estado Municipal lleva adelante 
desde su inicio, afianzando las políti-
cas de género en Río Grande.  

El Centro Integral de la Mujer será 
un espacio de atención y acompaña-
miento integral de todas las mujeres 
de la ciudad, como así también de su 
grupo familiar a cargo, con acciones 
específicas desde el nacimiento has-

ta la adultez. El Centro será la puerta 
de entrada para las políticas articu-
ladas que desarrolla el Municipio, 
mediante la Secretaría de la Mujer, 
Género y Diversidad, Desarrollo So-
cial y Salud. 

Es fundamental contar con un 
espacio físico propio para continuar 
con la atención interdisciplinaria; 
con las actividades enfocadas en el 
desarrollo y empoderamiento de la 
mujer; como así también con accio-
nes que promocionan activamente 
los derechos de las mujeres.

Las iglesias son instituciones in-
termedias que reciben a muchas ve-
cinas de nuestra ciudad, siendo un 
lugar de cuidado y acompañamiento. 
Estas instituciones desarrollan una 
labor fundamental realizada por las 
pastoras y sus líderes. Es por eso que 
consideramos primordial que es-
tas referencias conozcan de primera 
mano el trabajo que se consolidará 
con el Centro Integral de la Mujer, 
primer espacio propio para las muje-
res de la ciudad.

RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE

Estuvieron presentes el Intendente 
de Tolhuin, Daniel Harrington, Legis-
ladores y Legisladoras Provinciales, el 
Secretario de Gobierno del Municipio 
de Río Grande, Gastón Díaz, la Secre-
taria de Desarrollo Social del Munici-
pio, Silvana Angelinetta, la Ministra 
de Educación, Cultura, Ciencia y Tec-
nología, Analía Cubino, la Ministra de 
Obras y Servicios Públicos, Gabriela 
Castillo, Ministros, Ministras y Secre-
tarios de Estado del Gobierno Provin-
cial, autoridades de diversos ámbitos 
gubernamentales, representantes ba-
rriales, autoridades, docentes, no do-
centes, alumnos y alumnas de la fla-
mante institución educativa.

En su discurso, Melella sostuvo que 
“estamos todos felices porque la es-
cuela es muy linda. Cuando uno cons-
truye una escuela quiere construir co-
munidad y ese es el gran desafío, que 
acá esté la comunidad del barrio, los 
chicos, las chicas, que estén los docen-
tes, las docentes, las mamás, los papás, 
los directivos, los referentes barriales, 
que estén todos. En una escuela tienen 
que entrar todos y todas, nadie tiene 
que quedar afuera”.

“Por eso los que tenemos una ta-
rea educativa tenemos que estar muy 
atentos en nuestra escuela, estar siem-
pre al lado de nuestros chicos y chicas. 
Si no vienen ir a buscarlos, si a veces 
los vemos tristes, ver qué les está pa-
sando. A nosotros nos tiene que preo-
cupar toda la persona”, recalcó.

Asimismo, el mandatario desta-

QUEDÓ INAUGURADO EL CENTRO POLITÉCNICO 
SUPERIOR MALVINAS ARGENTINAS
El Gobernador Gustavo Melella, encabezó este lunes la inauguración del Centro Politécnico Superior Malvinas Argentinas en Río 
Grande. 

có que “esta escuela está en un lugar 
muy lindo, un lugar clave del creci-
miento y el desarrollo, en un barrio 
lleno de logros”.

“Esta es una escuela politécnica 
que los prepara para una salida la-
boral. Eso es lo que queremos, que 
cuando uno termina el colegio siga 
estudiando o pueda trabajar. Hay 
muchas necesidades de puestos la-
borales nuevos, por ejemplo, en la 
industria del conocimiento, y para 
eso nos tenemos que preparar”, ase-
guró.

Finalmente, Melella indicó que “la 
provincia crece en la ampliación de 
su matriz productiva. Dentro de unos 
días vamos a tener noticias muy im-
portantes que tienen que ver con la 
producción y el desarrollo, y cuando 
hablamos de esto, hablamos de gene-
ración de empleo. También presenta-

remos un plan de infraestructura que 
tiene que ver con mejorar las escuelas 
que tenemos y construir nuevas”. 

“Si no hay un proyecto educativo 
serio no puede haber una provincia 
seria. Si no hay proyecto educativo, 
no puede haber un plan de desarrollo 
serio. Por eso para nosotros la educa-
ción es fundamental”, concluyó.   

Por su parte, el rector de la nueva 
institución, Jorge Luis Calvo, expre-
só que “estamos felices porque inau-
gurar una escuela acá o en cualquier 
otro lado siempre es un motivo de 
felicidad. Una escuela es transforma-
ción, es una mirada hacia el futuro”.

“En esta provincia hemos aprendi-
do a sacar petróleo, hemos aprendi-
do sobre ovejas, sobre turismo, sobre 
industria, pero necesitamos agregar 
algo más. Esto que tiene que ver con 
la educación, la innovación y la in-

vestigación para la industria del cono-
cimiento nos va a hacer mejores y me 
parece que tenemos mucho para dar 
este sentido”, afirmó.

Por último, Calvo manifestó que 
“este rector junto con todo el equipo 
de trabajo del Politécnico en sus tres 
unidades educativas vamos a intentar 
con mucho convencimiento trabajar 
activamente en los proyectos de vida 
individuales.  Tenemos que construir 
proyectos de vida vinculados al trabajo 
y este es el lugar donde vamos a em-
pezar a hacer y vamos a poner nuestra 
parte”.

El Centro Politécnico Malvinas Ar-
gentinas nace como una unidad que 
integra los distintos niveles de la edu-
cación técnico profesional (educación 
secundaria técnica, formación profe-
sional inicial y continua, y educación 
superior técnica).

Específicamente promueve meca-
nismos de cooperación y de trabajo 
colaborativo con instituciones vincula-
das entre sí que contribuyan a aumen-
tar la fortaleza del conjunto a través de 
la sinergia entre las partes, a la vez que 
impulse el desarrollo del potencial de 
cada uno de sus integrantes. 

Esta institución va a potenciar y for-
talecer la Educación Técnico Profesio-
nal en su relación e interacción con el 
territorio, así como con el sector socio 
productivo estratégico desde la pers-
pectiva de las políticas de desarrollo 
tecnológico, productivo y de inclusión 
social.

CAPACITACIÓN EN PODA 
DE ARBOLADO URBANO

En el marco del Día del Árbol que 
se celebra cada 29 de agosto, el Mu-
nicipio de Río Grande informa a ve-
cinos y vecinas que se realizará una 
capacitación de “Poda de Arbolado 
Urbano” en espacios públicos.

La propuesta estará a cargo de 
Juan Manuel Allende y de Carla An-
tonela Bonacalza y se desarrollará 
este martes 30 de agosto a las 10:00 
horas, en Casa de Jóvenes (Islas de 
los Estados 1195).

Está dirigida a las personas que 

realizan tareas de mejoramiento de 
arbolado. Quienes estén interesa-
dos en ser parte de esta actividad 
deberán comunicarse al 436229 o 
al correo electrónico parquesyjardi-
nesmrg@gmail.com.

A través de estas acciones, el Es-
tado Municipal brinda herramien-
tas con el fin de generar conciencia 
ambiental y mejorar nuestro en-
torno para construir entre todos y 
todas una Río Grande para toda la 
vida.

RÍO GRANDE
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El evento declarado de interés pro-
vincial se realizará durante los días 19, 
20 y 21 del mes de octubre de 2022 de 
manera presencial y virtual en la ciu-
dad de Ushuaia. 

Las disertaciones se organizarán 
en tres mesas de comunicación y una 
mesa redonda donde se abordarán 
diferentes temáticas, tales como cam-
bios climáticos en la Antártida, bicon-
tinentalidad 2050, comunicación de 
la ciencia y medios audiovisuales, tu-
rismo antártico, educación antártica y 
tecnología aplicada.

El congreso tiene como objetivos 
principales construir espacios de in-
tercambio de conocimientos, expe-
riencias, perspectivas a futuro, entre 
todos los participantes y todas las par-

PRIMER CONGRESO CIENTÍFICO PROVINCIAL 
SOBRE ANTÁRTIDA
La Secretaría de Ciencia y Tecnología del Ministerio de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología llevará a cabo el 1º Congreso Científico 
Provincial sobre la Antártida (CCPA). Contará con la participación del Instituto Antártico Argentino, el CADIC-CONICET, La UNTDF y la 
Secretaría de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales. 

PROVINCIALES

ticipantes en el marco de la temática 
antártica del ámbito científico, edu-
cativo y turístico. Asimismo se pre-
tende, generar un espacio de promo-
ción y difusión entre investigadores, 
comunicadores de la ciencia, docen-
tes, estudiantes de grado y posgrado 
y agentes de turismo.

Se encuentran abiertas las ins-
cripciones para asistentes o exposi-
tores y expositoras, ingresando a

https://congreso.tierradelfuego.
edu.ar/inscripcion

Para aquellos científicos, do-
centes y agentes de turismo que 
deseen participar como exposito-
res se prorroga la fecha límite para 
el envío de resúmenes hasta el 2 de 
septiembre. 

Si desean participar en calidad de 
asistente, deben realizar la inscrip-
ción de manera obligatoria, sin fecha 
límite.  Las temáticas y ejes sobre los 
que tratará el congreso se encuen-
tran explicitadas en el siguiente en-

lace https://congreso.tierradelfuego.
edu.ar/circulares

Para cualquier duda o consulta 
pueden escribir a cpantartico2022@
tdf.edu.ar o contactarnos mediante la 
web oficial anteriormente nombrada.

ENTREGA DE PREMIOS POR 
LOS 60° AÑOS DE LOS 
BOMBEROS DE LA POLICÍA 

El Gobernador Gustavo Melella 
encabezó la entrega de premios en 
el marco de los festejos por el acto 
por el 60° Aniversario de la División 
Bomberos de Policía Río Grande. Es-
tuvo acompañado del Secretario de 
Enlace con las Fuerzas de Seguridad, 
José Díaz, el Jefe de la Policía Provin-
cial, Comisario General Jacinto Ro-
lón, diversas autoridades y personal 
de Policía y de la División Bomberos 
de la Policía de Río Grande.

En su discurso, el Jefe de Policía, 
Jacinto Rolón dijo que “quiero feli-
citar públicamente a nuestros bom-
beros por la excelente iniciativa de 
favorecer el reencuentro a través de 
diversas actividades deportivas cu-

yas premiaciones se hicieron efecti-
vas durante este acto”.

“Este reencuentro es posible 
luego de la pandemia de Covid-19, 
durante la cual los Bomberos de la 
Policía de Tierra del Fuego estuvie-
ron desplegados en las calles de esta 
ciudad conteniendo y acompañan-
do a nuestros vecinos en situaciones 
inesperadas y nunca antes vividas”, 
agregó.

Asimismo, Rolón sostuvo que 
“por otra parte quiero hacerles sa-
ber el agradecimiento y reconoci-
miento de nuestros vecinos y veci-
nas para con ustedes por el servicio 
diario en pos de la salvaguarda de la 
comunidad”.

RÍO GRANDE
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“La comunidad podrá acceder a una 
educación técnica de calidad, en un 
modelo nuevo en el país que es la inte-
gridad de la educación técnica. En este 
edificio convivirá el desarrollo de mu-
chos chicos, chicas, jóvenes y adultos, 
porque van a estar formándose no solo 
en la secundaria técnica con carreras 
nuevas y avanzadas sino también en el 
nivel superior técnico”, especificó.

Asimismo, Cubino recalcó que 
“hoy se lanza la Tecnicatura Superior 
en Ciencia de Datos e Inteligencia 
Artificial y pronto todos los cursos 
de oficios digitales con el Aula Taller 
Móvil. El primer lugar donde se va a 
apostar es en la zona sur de la ciudad, 
ofreciendo infraestructura tecnoló-
gica de avanzada para tener mejores 
resultados en lo que tiene que ver con 
la ampliación de nuestra matriz pro-
ductiva”.

Finalmente, la funcionaria destacó 
“el gran trabajo que ha llevado ade-

“HOY SE LANZA LA TECNICATURA SUPERIOR EN 
CIENCIA DE DATOS E INTELIGENCIA ARTIFICIAL”
En el marco de la inauguración del Centro Politécnico “Malvinas Argentinas” ubicado en el Barrio “El Mirador” de la ciudad de Río 
Grande, acto presidido por el Gobernador Gustavo Melella, la Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología de la provincia, 
Analía Cubino, expresó que “es un día de mucha felicidad para nosotros desde la provincia, pero particularmente nos pone muy 
felices lo que significa para la población de la ciudad y especialmente para la zona sur de la ciudad, para el Barrio El Mirador y todos 
los barrios que están cercanos a esta institución”.

EDUCACIÓN

EMPLEADAS DOMÉSTICAS

“QUIEN NOS DIO LA LEY FUE 
LA SEÑORA VICEPRESIDENTA”

Así lo afirmó Dora Sánchez, referente 
de las empleadas domésticas en Tierra 
del Fuego. “Ameritaba la reunión tras 
el contexto conflictivo a nivel nacional, 
porque quien nos dio la ley fue la señora 
Vicepresidenta, gracias a ella tenemos 
la ley 26.844, ella fue quien nos dio el 
primer aumento en forma de decreto y 
también la que dijo que teníamos que 
tener paritarias”, dijo.

“Tras los encuentros por Zoom que 
tuve con las compañeras de latinoamé-
rica y el Caribe, me di cuenta que den-
tro de lo mal que estamos, tenemos una 
situación bastante buena. Hay algunas 
compañeras que no son reconocidas 
como trabajadoras y tampoco tienen 
regulación de sueldo”, sostuvo Sánchez 
por FM Del Pueblo.

 “A nivel Latinoamericano las traba-
jadoras de Casas Particulares de Argen-
tina estamos en una situación bastante 
buena, de igual manera faltan cosas por 
hacer”, expresó.

Con respecto a la creación del sindi-
cato de las Trabajadoras de Casas Parti-
culares, precisó “es un tema complicado 
porque no están bajando personería sin-
dical nueva, pero estamos solicitando ba-
jar una oficina de la obra social a la pro-
vincia y si esta se aprueba, si o si tiene que 
bajar la personería sindical y esto sería un 
avance en los derechos de las compañe-
ras”.

Consultada por la situación de las tra-
bajadoras, manifestó “hay compañeras 
que se les han reducido los horarios por 
reclamar aumentos. Además, a algunas 
trabajadoras que cuidan niños les piden 
más cosas de lo que pueden hacer, por 
dos mangos”.

Finalmente, habló sobre las parita-
rias e indicó “con la inflación la estamos 
pasando mal, teníamos una cláusula de 
revisión en agosto, no se trató y se pasó a 
un cuarto intermedio. Las partes habían 
arreglado pero el Ministerio de Trabajo 
no estuvo de acuerdo”.

lante esta comunidad educativa para 
hacer realidad este espacio que sig-
nificará un enorme paso adelante en 
la formación de nuestros y nuestras 
estudiantes. Estos nuevos saberes 
son demandados en el mundo y des-
de la provincia estamos haciendo un 
gran esfuerzo para que la industria 
del conocimiento se fortalezca en 

Tierra del Fuego, ampliando la ma-
triz productiva y generando puestos 

de trabajo en el presente y de cara al 
futuro”.
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USHUAIA

El presidente del Comité contra la tortura, el legislador Pablo Villegas (MPF), informó que aprobaron el Reglamento Interno de 
funcionamiento y además, los integrantes conocieron detalles sobre las distintas acciones que llevó adelante su Presidente en el Comité 
Nacional de Prevención contra la Tortura (CNPT).

El encuentro se celebró en la ciu-
dad de Río Grande, que contiene a “la 
unidad carcelaria más importante de 
la Provincia”, dijo Villegas, al tiempo 
que entendió que la oportunidad sir-
vió para conocer la realidad de la Uni-
dad N° 1 de la Ciudad norte. 

En tanto, aprobaron el acta del 
primer encuentro del Comité de Eva-
luación del Seguimiento y Aplicación 
de la Convención Contra la Tortura 
y otros Tratos o Penas Crueles, Inhu-
manos o Degradantes, y aceptaron el 
cargo de secretario en la figura del le-
gislador, Federico Greve, y la vicepre-
sidencia, en la referente de las ONG, 
Analía Castonjauregui, a los efectos de 
dar participación con miras a la repre-
sentatividad de género. 

Durante la sesión que se llevó ade-
lante en el Instituto Provincial de Vi-
vienda (IPV), los miembros fueron 
puestos en conocimiento de “un con-
venio de cooperación que suscribí en 
Buenos Aires, en mi carácter de Pre-
sidente de este espacio”, aclaró el Le-
gislador y continuó: “La idea es apro-
vechar el recorrido institucional que 
tiene el Comité Nacional en la mate-
ria, para trabajar de manera conjunta 
y poder acceder a toda la estructura, 
administrativa, legal y educativa que 
posee ese entidad”. Cabe señalar que, 
de manera remota, participó la direc-
tora del área de Mecanismos Loca-
les, Silvina Irrazabal e integrantes del 
equipo técnico de la CNPT. 

“El Comité Nacional de Prevención 
contra la Tortura fijó a través de una 
resolución nacional Nº 38/22, las con-
diciones de habitabilidad o de cupo 
que poseen los lugares de detención 
provisoria como una unidad carcela-
ria o lugares de encierre como puede 
ser una comisaría o alguna otra de-
pendencia de esa características”, gra-
ficó en diálogo con Prensa Legislativa. 

Asimismo, señaló que en el encuen-
tro en la Unidad N° 1 solicitaron a las 
autoridades “datos que nos va a per-
mitir, junto a un trabajo en el terreno 
que vamos a desarrollar en distintas 
unidades carcelarias de la Provincia, 
hacer un informe que presentaremos 
al Poder Ejecutivo de la Provincia”.

“Tenemos información que hay 
sobrepoblación carcelaria, hay mayor 
cantidad de internos de la capacidad, 
tanto en Ushuaia como en Río Grande. 
A lo que agregó: “En el norte de Tierra 
del Fuego, se podría hacer un pabellón 
nuevo en función del terreno donde se 
ubica” la Unidad. 

En relación a la falta de unidades 
carcelarias en Ushuaia, sostuvo que 
la idea es cooperar para que se re-
suelvan estos problemas y reconoció 
las “limitaciones” que vive la capital 

VILLEGAS PIDIÓ PONER EN AGENDA 
PÚBLICA “LA NECESIDAD DE UNA 
NUEVA UNIDAD CARCELARIA”

en materia edilicia. “Se debe trabajar 
con todos los actores institucionales 
para que esa realidad se revierta y po-
ner en agenda pública la necesidad 
de una nueva unidad carcelaria, no se 
beneficia solo a los internos sino que 
se beneficia a toda la sociedad”, cerró. 

La Ley provincial N° 857 sancio-
nada en octubre de 2011 y promulga-
da en noviembre de ese mismo año, 
estableció al creación del Comité de 
Evaluación del Seguimiento y Aplica-
ción de la Convención contra la Tor-
tura y otros Tratos o Penas Crueles, 

Inhumanos o Degradantes. Según el 
diario de sesiones de la época, los Le-
gisladores y Legisladoras comprendie-
ron que “es importante crear un ámbito 
de participación mixta, institucional y 
ciudadana” en pos de la aplicación de 
la Convención contra la Tortura.
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En este sentido, aseguró “faltaban 
los autores de algunos proyectos por 
eso también me pareció prudente pos-
poner la sesión. Ahora tenemos que re-
solver cuando se llevará a cabo”.

En cuanto a la marcha en apoyo a 
Cristina Fernández de Kichner, valoró 
“fue muy importante lo que se vivió y no 
solo acá, sino a nivel nacional. Me pare-
ce que el poder real y permanente del 
país tiene que tomar estas manifestacio-
nes, porque muchos empresarios que 
están presionando en esta persecución 
que les hacen a los dirigentes populares, 
tienen que ver con su vigencia o no”.

“Siempre a los grandes empresarios 

EL CONCEJAL MARTÍNEZ EXPLICÓ POR QUÉ 
DEBIÓ SUSPENDER LA SESIÓN
El concejal por el bloque del Frente de Todos, Hugo Martinez, sostuvo que “se hizo un decreto para posponer la sesión porque no solo 
se iba a tratar el proyecto de los taxistas, sino que había más proyectos que necesitan ser analizados profundamente”.

argentinos les fue mejor con gobier-
nos peronistas, por lo tanto tendrían 
que prestar atención a esta situación”, 
comentó.

Por su parte, destacó “ahora no-
sotros estamos tratando de sostener 
la democracia, al Gobierno nacional 
y a la figura más importante de la di-
rigencia argentina que es Cristina. Es 
importante que estemos todos unidos 
ante esta situación”.

Finalmente, remarcó “quiero desta-
car que ante las diferencias que tene-
mos en el Concejo Deliberante, todos 
los concejales estuvimos presentes en 
la movilización en apoyo a Cristina”.

RÍO GRANDE

El gobernador Gustavo Melella 
expresó su repudio a la represión 
de la Policía de la Ciudad de Buenos 
Aires, con palos y camiones hidran-
tes, a militantes que expresaban su 
apoyo a la vicepresidenta Cristina 
Fernández en el barrio de Recoleta.

El gobernador Gustavo Melella 
expresó su repudio a la represión 
de la Policía de la Ciudad de Buenos 
Aires, con palos y camiones hidran-
tes, a militantes que expresaban su 
apoyo a la vicepresidenta Cristina 
Fernández en el barrio de Recoleta.  

“La provocación y violencia ejer-

MELELLA: “LARRETA PONE 
EN JAQUE LA PAZ SOCIAL”

cida en contra de los militantes del 
campo nacional y popular ordena-
da por Rodríguez Larreta debe ser 
rechazada en todo plano político y 
social, porque va en contra del dere-
cho de manifestarse públicamente”, 
escribió el mandatario fueguino en 
su cuenta de Twitter.

Y agregó: “La actitud del Jefe del 
Gobierno porteño, que pudo haber 
sido evitada, para tratar de impedir 
el apoyo masivo a la vicepresidenta 
Cristina Fernández pone en jaque la 
paz social. Es exclusivamente su res-
ponsabilidad”.

POLÍTICA

AVANZA LA OBRA DONDE 
FUNCIONARÁN LOS 
JUZGADOS DE INSTRUCCIÓN 

Se trata del edificio donde funciona-
ba el natatorio de Río Grande, ubicado 
en el excampamento YPF. Jueces del Su-
perior Tribunal de Justicia (STJ) recorrie-
ron los avances de la obra.

El presidente del Superior Tribunal 
de Justicia (STJ), Dr. Javier Darío Mu-
chnik, encabezó el viernes último una 
recorrida en el edificio que se encuen-
tra en etapa de reacondicionamiento 
donde funcionarán los tres juzgados de 
Instrucción de Río Grande. Se trata del 
edificio donde hace años funcionaba el 
natatorio de Río Grande, ubicado en el 
excampamento YPF. 

 De la visita participaron además el 
vicepresidente del Superior Tribunal, Dr. 
Gonzalo Sagastume y el juez del STJ, Dr. 
Ernesto Löffler, acompañados por el ae-
cretario de Gestión y Coordinación Ad-
ministrativa y Jurisdiccional, Dr. David 
Pachtman.

“Nos vamos muy satisfechos con este 
avance y ansiamos que antes de finde 
año podamos tener la inauguración for-
mal del lugar”, señaló Muchnik, detallan-
do además que “en el edificio se están 
armando salas de audiencia y espacios 
muy confortables para el personal y fun-
cionarios”.

RÍO GRANDE
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El convencional constituyente por Unidos por Ushuaia, Fernando Oyarzún, se refirió a la interrupción de la labor tras la renuncia de la 
convencional por Somos Fueguinos, Viviana Remy; “enviamos una nota al juez Electoral para ver qué opina sobre esto”, dijo.

“Desconozco las discusiones dentro 
del bloque de Somos Fueguinos. En-
tiendo que esto no es para cualquiera. 
A veces las jornadas son largas y uno 
trata de aportar lo mejor, pero la salud 
reclama y es lo que prima. La conven-
cional Remy renunció por esto. Es una 
persona muy vinculada a los trabajos 
en la comunidad”, afirmó Oyarzún por 
Radio Nacional Ushuaia.

En este sentido, Oyarzún explicó 
que “hay tres suplentes oficializados. 
Lamentablemente las dos mujeres 
renunciaron, tanto Remy como Isor-
na, por lo que debería asumir Torrico. 
Desde Somos Fueguinos proponen 
que la suplente sea Mónica Hoyos, 
pero no está dentro de los oficializa-
dos para asumir. Es complejo, porque 
todos queremos que se respete la pa-
ridad, pero también a las personas que 
fueron oficializadas”.

Asimismo, Oyarzún expuso que 
luego de resolver esta situación, co-
menzarán “con políticas tributarias. Si 
la dinámica nos acompaña, le daremos 
cierre a la primera parte de la Carta Or-
gánica para iniciar con el segundo ca-
pítulo. Creo que el debate ahí será muy 
jugoso, porque se aborda la cuestión 
electoral y demás”.

También fue consultado por los 

OYARZÚN: “HACE FALTA QUE EL CUERPO 
DE SOMOS FUEGUINOS ESTÉ ÍNTEGRO”

CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

dichos del convencional por Más 
Ushuaia, Juan Carlos Pino, sobre la 
necesidad de transferir Obras Sani-
tarias a la esfera municipal y expresó 

que “se busca que la Municipalidad 
entregue viviendas con factibilidad de 
servicios. Hoy tenemos la DPE, DPOSS 
y Camuzzi, dos son dependientes del 

Estado Provincial y la otra es una em-
presa privada. Por lo que es difícil coor-
dinar para que un vecino reciba un te-
rreno con servicios. La discusión está 
en ver la manera de generar un terreno 
para discutir estas cuestiones”.

Cabe recordar que, en declaracio-
nes a FM Master’s, Pino señaló que “En 
la década del ‘90 el Estado municipal 
hacía gas, agua y cloacas a través de 
una empresa municipal. 

Se hicieron más de 27 kilómetros de 
gas, agua y cloacas a través del muni-
cipio. Si se pudo hacer en una época, 
tranquilamente el Estado municipal se 
puede hacer cargo de los servicios, en 
la medida que se transfieran desde el 
Estado provincial los recursos corres-
pondientes”.

En cuanto a esto último, Oyarzún 
opinó que “será el desafío que se vie-
ne. La próxima vez que se reforme la 
Carta Orgánica no podemos seguir dis-
cutiendo lo mismo. Al menos yo aspiro 
que no”.

Por último, se refirió al impuesto al 
turista y precisó que “existe en otros lu-
gares del mundo y de Argentina. Pero 
no me animo a adelantar nada. Tengo 
mi opinión formada, pero espero escu-
char otras opiniones para ver si logra-
mos algo superador”.
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EDICTO  
El Juzgado de Primera Instancia del Trabajo N° 2 a cargo del Dr. Hugo Fernando 

Cayzac prosecretaria a cargo de la Dra. Evelyn A. Sotelo, sito en Pedro E. Giachino N° 6675 
(ex campamento YPF), de la ciudad de Río Grande, Provincia de Tierra del Fuego, Antártida e 
Islas del Atlántico Sur, en autos caratulados: “CHAMORRO Néstor c/ GARBARINO S.A.I.C.I. 
s/ DESPIDO” Expte. N° 822/2021, notifica a GARBARINO S.A.I.C.I., CUIT N° 30-54008821-3, 
con domicilio legal en la calle Fagnano N° 578 de la ciudad de Río Grande, de la citación a la 
audiencia a celebrarse el día 26/09/2022 a las 12:00 hs. en el marco de los autos mencionados, 
conforme el dictado de las siguientes resoluciones: “Río Grande, 4 de junio de 2021. I.- Por 
recibido. Hágase saber el Juez que va a conocer. Téngase por presentado en carácter de actor 
al Señor Néstor Chamorro DNI 32.417.993, con el patrocinio letrado del Dr. Eduardo de la 
Puente Matrícula Profesional n° 32 STJ y el Gabriel Pérez Matrícula Profesional n° 577 CPARG. 
II.- Téngase por denunciado domicilio real en la calle Perú n° 314 Planta Alta Dpto. n° 22 y por 
constituido el procesal en la calle Avenida San Martín n° 676 Piso 2 oficina 1, ambos de la ciudad 
de Río Grande. III.- De la demanda y documental acompañada traslado. Fíjese audiencia para 
el día 12 de julio de 2021 a las 10.00 horas a fin de intentar una conciliación y para que, en 
caso de no arribar a un acuerdo, el demandado conteste demanda, oponga las excepciones de 
previo y especial pronunciamiento que tuviere y reconozca o desconozca documentación cuyas 
copias se acompañan, según lo establecido en el Art.642.2 y 365 inc. a y b del C.P.C.C.L.R. y M. 
Provincial, bajo apercibimiento de lo dispuesto en los Arts.369.4 y 407 inc.1 del citado Código. 
Agréguese la documental acompañada y téngase presente la prueba ofrecida (...). Fdo: Hugo 
Fernando Cayzac Juez”.- OTRO DICE: Río Grande, 9 de agosto de 2022. (...)En consecuencia, 
y a fin de evitar nulidades procesales futuras, publíquense edictos judicial en el Boletín Oficial 
y un diario de gran circulación de la ciudad de Río Grande a fin de notificar a Garbarino SAICI 
de la demanda interpuesta, por el plazo de dos (2) días en conformidad con lo establecido 
en el art. 357.1 del CPCCRLyM. En el edicto deberá transcribirse la presente y la resolución 
ID 18846. Queda a cargo del presentante su confección y diligenciamiento. Fíjese audiencia 
para el día 26 de septiembre de 2022, a las 12:00 horas. Se hace saber a la parte actora que 
deberá extremar los recaudos a fin de notificar la audiencia a fin de garantizar la celeridad del 
proceso en los términos del art. 9 del CPCCLRM. Teniendo en consideración lo dispuesto en 
la Resolución SSA — SGCAJ N° 18 del Superior Tribunal de Justicia Anexo V “Protocolo de 
Audiencia”, corresponde dejar establecido que la audiencia se celebrará por videoconferencia, 
a través de la plataforma zoom, correspondiendo los siguientes datos: https: //us04web.zoom.
us /j/72167922593?pwd=dqqwEAJ4LOL_BnBMFchwkWy3NLSfUq.1 -ID de reunión: 721 6792 
2593 -Código de acceso: YkVx5r La audiencia señalada, comenzará en el horario pautado, con 
las personas conectadas y el alcance y apercibimiento establecido en el art. 369.4 del CPCCLRM. 
Hágase saber a las partes intervinientes que quedará bajo su exclusiva responsabilidad contar 
al momento de la audiencia con un soporte que refleje la totalidad de las actuaciones, para 
poder compulsarlas en el formato que estimen convenientes, debiendo proveerse el mismo por 
sus propios medios. De igual modo, deberán brindar el apoyo necesario para la realización de 
la audiencia, en cuanto a los medios tecnológicos con que deben contar para llevarla a cabo sin 
inconvenientes (...). Fdo: Hugo Fernando Cayzac Juez”. Para ser publicado en un diario local de 
gran circulación por el término de dos (2) días. Rio Grande, 16 de agosto de 2022.  

Evelyn Andrea Sotelo - Prosecretaria

Tras la represión de la Policía de la 
Ciudad a los cientos militantes peronis-
tas que mantienen la vigilia en Recoleta, 
Cristina Kirchner hizo mención al valla-
do que el gobierno de la Ciudad decidió 
poner en las cuadras aledañas a su casa, 
al reflexionar que el admedrentamien-
to policial es parte de una interna de la 
oposición “que miden a ver quién odia 
más al peronismo”. En ese sentido, la 
vicepresidenta pidió que los dirigentes 
del PRO resuelvan su interna “de otra 
manera entre los halcones y las palomas 
pero no a costa del funcionamiento de la 
democracia”.

No fue el único mensaje fuerte que 
dejó la vicepresidenta a Juntos por el 
Cambio.  “Traten de demostrar que son 
mejores uno, que la Presidenta del Pro 

CRISTINA Y UN MENSAJE EL PRO: “DEJEN DE 
ESPIAR, DEJEN DE FILMAR MANIFESTANTES”
La vicepresidenta recibió en el Senado a los organismos de Derechos Humanos. Tras la visita ilustre, la expresidenta hizo mención a la 
represión a los militantes peronistas por parte de la Policía de la Ciudad con un pedido a Juntos por el Cambio. “Todos los dirigentes 
de la oposición tienen derecho a querer ser candidato de esa fuerza política pero no lo hagan a costa de la vigencia de la democracia. 
Dejen de espiar, dejen de filmar manifestantes”.

es mejor que el Jefe de Gobierno es me-
jor que Macri, me parece bárbaro pero 
no a costa de la vida, de la sangre y la 
seguridad de los argentinos”, añadió, al 
hacer referencia a los mensajes cruza-
dos, tanto de Patricia Bullrich, como de 
Horacio Rodríguez Larreta y Elisa Ca-
rrió, por el operativo policial que hasta 
agredió a Máximo Kirchner, el sábado 
pasado, cuando intentó ingresar a la 
casa de su madre. 

La palabra de Cristina Kirchner se 
conoce tras la reunión que mantuvo, 
en el salón Illia del Senado, con repre-
sentantes de asociaciones de derechos 
humanos como Abuelas de Plaza de 
Mayo, Madres Línea Fundadora, Fami-
liares de Desaparecidos, H.I.J.O.S. Ca-
pital, y CELS entre otras. 

“Les pido, sinceramente, la dispu-
ta política, el querer ser presidente, 
es legítimo. Todos los dirigentes de la 
oposición tienen derecho a querer ser 
candidato de esa fuerza política pero 
no lo hagan a costa de la vigencia de la 
democracia. Dejen de espiar, dejen de 
filmar manifestantes”, fue otro de los 
reclamos de Cristina Kirchner para el 
PRO.

“Si al Jefe de Gobierno lo pinchan y 
le dicen que no tiene carácter y sale la 
otra a chicanearlo por televisión enton-
ces manda camiones a mi casa. No sea 
ridículo Jefe de Gobierno, así no se de-
muestra la autoridad, créame. La auto-
ridad no se demuestra con los débiles, 
se demuestra cuando se tiene autoridad 
con los poderosos. Lo demás es un ejer-
cicio o simulación de autoridad. Se lo 
dice alguien que gobernó nuestro país 
ocho años y estuvo al lado de un hom-
bre que fue tres veces gobernador, una 
vez intendente y una vez presidente así 
que realmente de ejercicio de la auto-
ridad, no digo que tenga toda la expe-
riencia, pero no es lo que está hacien-
do. Déjela que grite, que diga cualquier 
cosa. Tenemos que permitirnos disentir, 
estar en las antípodas pero lo único que 
no se puede perder es la racionalidad”, 
reflexionó Cristina Kirchner.

Tras la reunión con la vicepresiden-
ta Cristina Kirchner, la presidenta de 
Abuelas de Plaza de Mayo, Estela de 
Carlotto, afirmó que no se debe permi-
tir que la “condenen” en el juicio cono-
cido como “Vialidad” y aseveró que la 
justicia persigue a la titular del Senado 
por ser “mujer”.

“No vamos a permitir que la conde-
nen. La justicia que tenemos hay que 

cambiarla. Hay gente que está enquista-
da en algo del mal. Está probado”, asegu-
ró Carlotto en declaraciones a la prensa 
en la puerta de la Cámara alta luego de 
reunirse con Fernández de Kirchner en 
su despacho.

La titular de Abuelas agregó que “los 
que no quieren que tengamos un mejor 
país son los que provocan esta situación 
con una mujer que gobernó tantos años 
con tanto mérito”.

“Hoy nos recibió. Habló muchísimo. 
Contó lo que pasa, por qué pasa, como 
habría que modificarlo y qué sentido tie-
ne lo que le hacen. Ella dice que es por-
que es mujer”, enumeró.

Para la defensora de los derechos 
humanos, “al fiscal (Diego Luciani) le 
pagan para que diga lo que dice y él lo 
hace y esta vez, porque es mujer y es una 
mujer muy valiosa”.

“Tenemos que trabajar para que los 
que son muy, muy ricos no sean los que 
nos dominen. Necesitamos que todos 
coman todos los días”, afirmó.

Estela de Carlotto calificó a la vice-
presidenta “como una hija” y aseveró 
que “las mujeres que tenemos esta edad 
estuvimos mimándola”.

Sobre la movilización del sábado pa-
sado donde la policía local reprimió a 
militantes que iban a apoyar a a la expre-
sidenta, añadió que “el pueblo está con 
ella” y enfatizó que “los jóvenes sobre 
todo, sin bandería, la apoyan y no levan-
tan ningún estandarte para identificar-
se”.

La titular de Abuelas cuestionó que 
“desde que este personaje de la justicia 
(por Luciani) la quiere condenar a doce 
años de prisión es como matarla en 
vida”.

NACIONALES 
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Luego del gran salto inflacionario de 
7,4 por ciento en julio y del piso del 6 por 
ciento que se estima para agosto, sep-
tiembre cuenta con subas previstas en 
las tarifas de luz y gas, taxis y subte en la 
Ciudad de Buenos Aires y colegios priva-
dos bonaerenses, entre otros precios. La 
inflación para fin de año podría superar 
el 90 por ciento, con una buena cantidad 
de rubros de la economía moviéndose al 
100 por ciento anual.

El mes que está terminando habría 
registrado una inflación de alrededor del 
6,5 por ciento, por debajo del pico históri-
co de julio pero muy arriba del promedio 
de los últimos años. Fuentes oficiales ex-
plican que la dinámica de los alimentos 
terminará de definir si el número queda 
más cerca 6 o de 7 por ciento.

AUMENTOS DE PRECIOS QUE LLEGAN EN SEPTIEMBRE
La quita de subsidios en luz y gas y otros servicios agrega presión sobre la inflación, que se espera que para fin de año se ubique por 
arriba del 90 por ciento.

MUNDIAL

Para lo que resta del año, economis-
tas explican que si la inflación mensual 
queda en promedio por debajo del 6,4 
por ciento, el acumulado de 2022 ter-
minaría en el 90 y pico por ciento. Si el 
promedio de la suba mensual de precios 
se ubica en 6,5 por ciento o más, la infla-
ción del año quebraría la barrera de los 
tres dígitos.

Lo que viene

Uno de los precios que sube en sep-
tiembre en la Ciudad de Buenos Aires 
es el taxi. El incremento será del 30 por 
ciento en el mes que entra y otro 20 por 
ciento en noviembre. De esta manera, el 
valor de la ficha, que actualmente está 
en 14,40 pesos en horario diurno y 17,40 

LA CAMISETA ARGENTINA CON 
PERSPECTIVA DE GÉNERO

El seleccionado argentino de fútbol 
presentó este lunes su camiseta alter-
nativa de color violeta para el Mundial 
Qatar 2022, un diseño que según sus 
creadores fue inspirado en “la igualdad 
de género, la diversidad y la inclusión”, 
que generó una inmediata polémica en 
redes sociales con los fanáticos adeptos 
a los modelos tradicionales.

Por primera vez en la historia de la 
Copa del Mundo, la Argentina tendrá un 
modelo de camiseta de color violeta pre-
sentado oficialmente en la Floralis Gené-
rica de la Plaza de las Naciones Unidas 
de la Ciudad de Buenos Aires, pero que 
ya fue lanzada de forma virtual por los 
distintos integrantes de los selecciona-
dos de AFA.

La opción alternativa al modelo lan-
zado en julio de este año se pondrá a la 
venta el próximo martes 6 de septiem-
bre. El precio publicado en la página ofi-
cial de Adidas para el modelo de camise-
ta de juego es 28.999 pesos, pero hay otra 
confección que saldrá 16.999 pesos.

La marca que provee la indumentaria 
de la AFA desde 2001 informó que la nue-
va camiseta se diseñó en tonos violetas, 
ya que está “inspirada en la igualdad de 
género, una iniciativa que promueve los 
valores de diversidad e inclusión”.

“La nueva remera alternativa de la 
Selección transmite un poderoso men-
saje de igualdad de género, alineado 
a los valores de diversidad e inclusión 
que nuestra marca promueve. A través 
del deporte tenemos la oportunidad de 
cambiar la vida de las personas, y el fút-
bol es uno de los instrumentos ideales 
para transformar la realidad”, expresó el 
gerente general de adidas Argentina, Pa-
blo Lamo, en el comunicado que difun-
dió la empresa.

Además del inédito color, la camiseta 
tiene en la parte baja en tonos más claros 
las llamas del Sol de Mayo, que está apli-
cado en la parte posterior del cuello.

Los dos modelos son producidos ín-

tegramente en la Argentina con mate-
riales ciento por ciento reciclados. Ade-
más utiliza la tecnología “Heat Ready” 
que mantiene la piel fresca y seca en 
todo momento, asegura el fabricante.

“Te presentamos nuestra nueva ca-
miseta alternativa para el Mundial de 
Qatar. De la mano de nuestro capitán, 
Leo Messi ¡Vamos Argentina!”, fue el 
mensaje que publicó la cuenta oficial de 
la Selección Argentina en Twitter.

La imagen del 10 con la camiseta 
violeta se viralizó rápidamente y gene-
ró una gran cantidad de mensajes en la 
misma red social.

El nombre de la marca fue tendencia 
en nuestro país, con una gran cantidad 
de mensajes en contra y también a favor 
del nuevo modelo. Uno de los mensajes 
más replicados fue el de la cuenta oficial 
de Sacachispas, el club que milita en la 
Primera Nacional y tiene al violeta como 
su color principal. 

“Pensar que no nos creían cuando 
decíamos que Leo era de Saca. Con el 
Lila a Qatar”, publicó la siempre ocu-
rrente cuenta de Twitter del club de Villa 
Soldati.

pesos en el nocturno, pasará a costar en 
septiembre 18,70 pesos y 22,50 pesos, 
respectivamente. En el caso de la bajada 
de bandera, los valores vigentes de 140 
pesos para el horario diurno y 174 pesos 
del nocturno se trasladarán a 187 y 225 
pesos.

La suba de taxis coincidirá con el au-
mento de la tarifa del subte, prevista en 
un 40 por ciento para fines de mes, de 
acuerdo a lo establecido por el Gobier-
no porteño en la propuesta efectuada el 
viernes durante una audiencia pública. 
Así, el pasaje subirá de llevando el boleto 
de 30 a 42 pesos.

Las tarifas

En teoría, la quita de subsidios a los 
servicios de luz y gas debería comenzar 
en septiembre, con el correspondiente 
aumento tarifario. Sin embargo, las em-
presas dicen todavía no contar con la in-
formación necesaria para instrumentar 
los cambios en la facturación. Por ello 
podría haber demoras.

Un termómetro del clima político 
alrededor del tema tarifas lo dieron 33 
asociaciones de consumidores de todo 
el país, que difundieron un comunicado 

NACIONALES

en el cual advierten que “la aplicación de 
la segmentación tarifaria a partir del 1 de 
setiembre de 2022, a los usuarios residen-
ciales de gas natural y energía eléctrica de 
todo el país y a los de agua y saneamiento 
del área de AYSA, tendrá consecuencias 
que afectarían a millones de hogares”. 
Las entidades piden la realización de au-
diencias públicas para discutir los nuevos 
aumentos y advierten que de lo contrario 
se van a presentar ante la Justicia.

Para los usuarios que hayan sido ca-
talogados como de “altos ingresos” jun-
to a aquellos que no se anotaron en el 
formulario de segmentación, el mes que 
viene la quita de subsidios en luz y gas 
tendría que ser del 20 por ciento. Se es-
tima que una vez que termine el proceso 
de quita de subsidios, las boletas que re-
cibirán los hogares de mayores ingresos 
se va a triplicar en el caso de la luz y du-
plicar en gas. 

En tanto, para el resto de los hogares 
comienzan a regir los topes de consumo 
en ambos servicios. Por encima de ese te-
cho, el consumo deja de estar subsidiado. 
La suba de tarifas también impactará en 
las expensas, ya que los consorcios de los 
edificios dejarán de recibir subsidios por 
los gastos comunes de electricidad.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Un familiar del sexo femenino estará 

enferma o en problemas, y hoy 

te preocuparás bastante porque 

no recibirás comunicación de su 

parte.Ahacchil hilis prica sultore 

niquemusulto nit videescia iactam

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

El tercer fin de semana de septiembre 
y después de un receso de más de cuatro 
meses, vuelve a rodar el automovilismo 
en pista, en este caso, en el autódromo 
“Ciudad de Río Grande”, casi con segu-
ridad en su variante N° 1, la más extensa 
que tiene una traza de 3.262 metros.

Sin dudas, que la mayor atracción 
estará dada en una nueva edición de 
los 100kilóemtros de Río Grande, para 
las dos categorías de APAP.

Es una carrera tradicional, pero que 
tiene el ingrediente de ser coeficien-
te 2, por lo tanto, fundamental para 
aquellos que pelean por el campeona-
to.

Las características de la competen-
cia serán las habituales, es decir, una 
clasificación tanto de pilotos titulares 
como de invitados, donde se suman 
los dos mejores registros para determi-
nar el orden de largada de los pilotos 
titulares, cuya carrera tiene puntaje 
doble para el campeonato.

La carrera de pilotos invitados, sir-
ve para determinar el ganador de los 
100 kilómetros, se suman los tiempos 
torales ambos pilotos, pero en función 
del campeonato, sumarán 10 puntos 
todos los que den la misma cantidad 
de vueltas que el ganador.

De ahora en más, empezarán a con-
firmarse los binomios, donde muchos 
pilotos aprovechan la oportunidad 
para invitar a pilotos de otras catego-
rías, ya que la única exigencia regla-
mentaria que deben cumplir es que 

EL AUTOMOVILISMO EN PISTA EMPIEZA 
A CALENTAR MOTORES 
Después de un receso de más de 4 meses, volverá a la actividad en el autódromo de Río Grande con la presentación de sus cuatro 
categorías.

no pueden tener como invitado a un 
piloto de APAP que haya corrido en la 
primera mitad de temporada.

Lo que ha confirmado la institu-
ción es las dos categorías (Clase 2 y 
Clase 2 Inyección) largarán juntas, 
por lo que se supone una grilla de 
partida con más de 20 autos, benefi-
ciándose claramente el espectáculo.

Un signo de interrogación para la 
posibilidad concreta que APAP sume 
una categoría más, algo de lo que se 
habló muchísimo durante el receso, 
pero que todavía no hay nada confir-

mado.
La misma se habría originado en la 

disconformidad de varios pilotos que 
conforman la cada vez más numero-
sa Turismo Pista, y que habrían reci-
bido el visto bueno de APAP para la 
conformación de la misma. La duda 
radica que la misma utilizaría en el 
inicio, cubiertas usadas de categorías 
de similares características del norte 
del país, pero no se sabe si fehaciente-
mente ahora esto se podría concretar.

Junto con las dos categorías de 
APAP y como es habitual, también se 

presentará el TC Fueguino y el Turismo 
Pista, dos categorías con realidades 
distintas, ya que al margen de supues-
tas bajas ante la conformación de una 
nueva categoría, el Turismo Pista tiene 
muchos autos en su parque, a la vez 
que el TC Fueguino apenas pasa los 10 
con mucho esfuerzo en cada una de 
sus presentaciones.

En los próximos días, empezarán las 
confirmaciones y la consabida puesta a 
punto de los autos de las cuatro cate-
gorías, que después de 4 meses, volve-
rán a la acción.

DEPORTES
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

1ºc
Mínima 

0ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

7ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

5º
Máxima 

2ºc

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$136,62

Venta
$144,12

Venta
$0,0663

CLIMA

MORENO

Luisa Rosso 432

Tel: 02964 42-1092

ECONOFARMA

Alem 1407

Tel: 02901 425305

Compra
$0,0538

Dirección: Fernando Zapata  
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